

dazu - wie viele Beispiele zeigen - auch zahlreiche bei uns bestehende Möglichkeiten (Jugendheime, Jugend- und Sportklubs usw.) aus.

In der Freizeit ist der Einfluß des Neuen unserer Gesellschaft auf den Jugendlichen am geringsten, hier entstehen auch die meisten Konflikte. Die vorhandenen Möglichkeiten, um seinen Interessen als Jugendlicher nachzugehen zu können, sind oft nicht so gestaltet, daß sie Jugendliche anziehen.

Alle gesellschaftlichen Organisationen sollten sich darum kümmern, daß die Jugend in den Wohngebieten genügend Möglichkeiten hat, um ihre Freizeit interessant und vernünftig zu verbringen. Dazu gehört auch, daß neben Jugendklubs und Sporteinrichtungen auch mehr Tanzcafés eingerichtet werden.

Wie weit reicht der Einfluß der freien Deutschen Jugend?

In der Freien Deutschen Jugend sind gegenwärtig mehr als die Hälfte aller in der Deutschen Demokratischen Republik lebenden Jugendlichen im Alter von 14 bis 26 Jahren organisiert.

Die Freie Deutsche Jugend hat weit über den Rahmen ihrer Mitgliedschaft hinaus einen bedeutenden Einfluß bei der Mobilisierung der Jugend zur Lösung ökonomischer Aufgaben, besonders in der Industrie. Auch in der sozialistischen Landwirtschaft geht der Einfluß in ökonomischen Fragen über den Rahmen der Mitgliedschaft hinaus, ist jedoch bedeutend geringer als in der Industrie.

Die gegenwärtige Lage in den Bildungsstätten (Schulen, Fach-, Hochschulen und Universitäten) wird besonders dadurch gekennzeichnet, daß im wesentlichen fast alle Schüler und Studenten in der Freien Deutschen Jugend organisiert sind. Diese hohe Organisiertheit widerspiegelt sich jedoch nicht bei der Entwicklung des sozialistischen Staatsbewußtseins in der Schüler- und Studentenschaft.

Die Freie Deutsche Jugend hat bei bestimmten politischen Kampagnen mit Erfolg ihren ideologischen Einfluß über den Rahmen der Mitgliedschaft hinaus auf breite Teile der Jugend auszudehnen verstanden. Es ist jedoch nicht gelungen, selbst auf alle Mitglieder einen ständigen ideologisch-erzieherischen Einfluß zur Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins zu erreichen.

Der Einfluß der Freien Deutschen Jugend auf die Jugend in der Freizeit ist außerordentlich gering und ist nur auf einen verhältnismäßig niedrigen Prozentsatz der eigenen Mitglieder beschränkt.